

Un viaje por Alemania

Estrasburgo, Maguncia, Wiesbaden, Frankfurt, Leipzig, Berlín, Potsdam, Colonia

La baja del marco nos ha permitido el lujo de pasar algunos días en Alemania, donde hemos podido estudiar ligeramente unas cuantas ciudades importantes. Primeramente nos hemos detenido en Estrasburgo. Esta ciudad alsaciana, llena de la influencia germánica en su edificación moderna, nos ha dejado el bello recuerdo de su Catedral, color de ladrillo rojo, y de su plaza Kieher, maravillosa sinfonía de tejados. Maguncia, en la que entramos floviendo, nos ha hecho el efecto de una ciudad provinciana de una tristeza enervante. La gran avenida imperial "Kaiserstrasse" no ha hecho sino aumentar nuestra melancolía y desilusión. Pero en revancha, y después de atravesar el Rhin, amplio y oscuro, hemos penetrado en Wiesbaden, villa de aguas de primer orden (doscientos mil extranjeros al año, según el Baedeker). Ciudad sonriente y elegante, con flores en los márgenes de las calles, jardines y parques, museos y palacios, cabarets y restaurants-concert y su famoso "Kurhaus", con sala de música, teatro, juegos y rodeado de un parque con estanques, estatuas y fontanas. El palacio municipal (Rathaus), gótico alemán casizo, está en el centro de la villa. En la cueva de este edificio magnífico hemos bebido cerveza abundantemente. El lujo, a pesar de las reperusiones de la guerra, no ha dejado de ser corriente en esta rica ciudad, píerica de flirts y de aventuras mundanas. Los establecimientos de comercio son vertientes de luz y de tráfico. (Los oficiales franceses, sobre todo, que ocupan el país, no se cansan de aprovecharse de las gangas del cambio.) Entrando y saliendo de los Bancos veríamos gente cargando a la espalda paquetes enormes de marcos. Hay quien paga aproximadamente según el grueso de su fajo de billetes de Banco. Wiesbaden es una villa alegre, con mil atractivos para el viajero. Una excursión al Neroberg, donde existe una capilla griega y se sube en funicular, acaba de satisfacer al turista, que goza de un bello panorama. La ciudad nueva de Frankfurt es de una firme arquitectura. Los palacios y edificios públicos están sabiosamente situados. La ciudad vieja ofrece el encanto de su gótico civil, que solo en Alemania ha tenido pleno desarrollo. En el interior del edificio municipal, la "sala de los Emperadores" sorprende por su riqueza y buen gusto. Presidiendo la sala hay una estatua de Guillermo II, en la actualidad discretamente cubierta con la bandera republicana.

Postales de Europa Crucifijos y flores

Para el religioso y para el artista, los seductores imágenes las hornacinas que abrigan a los crucifijos del campo bávaro. En la soledad de las tierras alejadas de las ciudades, el caminante se detiene junto a la hornacina que invita a la paz y a la meditación. Declarante de la mayor parte de las sagradas imágenes, hay un toco recto notorio en el que, sentadas o arrodilladas, caben varias personas. Los crucifijos tienen, siempre, un ramo o una guirnalda de flores frescas. ¿Quién las pone? Varias veces he pasado por el camino que conduce desde Reichenhall al primer pueblo de la frontera austriaca, y he visto que los crucifijos tienen siempre la ofrenda reciente de las flores frescas. He querido observar. He descargado junto a las hornacinas largo tiempo, y he visto que los bañistas de Reichenhall pasaban indiferentes ante las imágenes. ¿Quién renueva la piadosa ofrenda? Lo he sabido, por fin. Los religiosos son los campesinos bávaros. Ellos recogen de las laderas de sus altas montañas lo más vistoso de su flora alpina que brota en la Alta Bavaria. Ellos los que rezan cuando el trabajo les deja un momento libre; después, desaparecen en el fondo de sus granjas, se desparan por los campos. Los que pasan indiferentes, son los ricos banqueros del famoso Reichenhall. He mirado sus caras. Me explico su conducta. Aquellas caras de nariz curva, aquellas bocas de traços inconfundibles... Las bocas isabelinas no recitan las plegarias cris-

PARAULES

DE D' ANNUNZIO A RUSINOL. Gabriele d'Annunzio, en una de las actitudes que adopta per a passar de ser bell a ser vell, en les quals demostra molt poc cervell, ha endregat al president del Consell d'Itàlia una carta manifestant-li que considera com un ultratge la notícia circular de que el Govern es proposava nomenar-lo senador del Reialme. Tragic? No. A nosaltres ens ha recordat un cas semblant còmic. A Santiago Rusinol—que te un germà que és diputat a Cortes catalanes—li varen presentar una vegada a un senyor Esteve. Aquest preguntà al pintor: —Vós sou el diputat? I Santiago Rusinol, amb la seua peculiar rialla, li va respondre: —Oh! Jo no tinc tan mal gust per a ser diputat... FRANKLVI. tianas. La cruz, no les dice nada. En las sinagogas, los remates de las agujas y diápteros son bólas que parecen matar el sentido de elevación del arte cristiano. Pasan los judíos... Aumentaron sus riquezas con la guerra. Y páidos, con vestidos de mala cretona las mujeres y escasa indumentaria los hombres, pasan los cristianos de Baviera. Los que colocan las misteriosas flores en las solitarias hornacinas, llenas de perfume y de candorosa poesía. VICENTE GAY. Reichenhall, agosto, 1922.

Gaspar Thous Caspe ha mort hui, a les sis del matí. La seua inconsolable esposa, germans, cosins, nebots i de seus parents vos preguen una oració pel l'etern descans de la seua ànima.

En pro del teatro lirico valenciano En contestación a "Marian"

Unas palabras atinadas, justas, han salido de la pluma de nuestro estimado compañero Enrique Muñoz al hablar del teatro lirico valenciano. Las ha dictado un sentimiento valencianista vivo y profundo, un verdadero deseo de cooperación. Hemos de agradecerle que no haya permanecido en silencio. Callar ante una invitación a unir nuestro pensamiento al de otras gentes, en temas siempre agradables, y algunas veces, como ahora, de interés valenciano, es algo estupidamente incomprensible. Pero el escrito de Enrique Muñoz no es una mera intervención que hay que anotar sin más comentarios. Ha tenido un gran acierto al decir que el teatro valenciano está relacionado con el estado de nuestro pueblo. Luego ha dado pruebas de una gran nobleza, al hacer su ofrecimiento. Por esto mismo no hemos querido reproducir íntegramente su trabajo, sino extraer de él lo más saliente, con unas elogiosas apostillas. La parte más sustanciosa de todo el artículo, porque es precisamente donde plantea el problema, es esta: "Sin embargo, acaso disienta de la inmensa mayoría de mis compañeros al considerar cuáles sean los medios más eficaces, para tener, bueno y perdurable, aunque no de primera, nuestro teatro. Creo, en efecto, que el de ser producto de la conciencia colectiva, no está, no la conciencia—por qué no decirlo así—colectiva, producto del teatro... Hay quien estima hacerlo un teatro valetiano por el solo trabajo de los escritores. Yo creo que no puede haberlo si antes no hacemos el pueblo; la conciencia, el alma valenciana. El teatro es espejo que retrata las personas o ser que se mira al espejo? ¿Establece las costumbres o las recoge? ¿Crea la vida o es reflejo de la vida? ¿No sería preferible hacer conciencia valenciana completa, integral—vida en suma y por tanto público—y después esperar a que, como fleccación espontánea, idéntica a la de los rosales en primavera, brotara de aquella conciencia el teatro? ¿Se cree preferible hacer desde luego teatro, para que contribuya a formar la conciencia, y por tanto, el público...?" No es el teatro—viene a decir Enrique Muñoz, un producto exclusivo de escritor. El pueblo o público es el factor esencial. Así el teatro valenciano está adscrito al porvenir espiritual de nuestro pueblo. Pero hemos de esperar a que éste despierte y adquiera la aptitud del teatro propio, o hemos de hacer del teatro un instrumento que ayude a aquel despertar? Sin entrar en divagaciones, casi necesarias, diremos que el teatro de contribuir a la creación de la conciencia valenciana completa, integral, pero que el teatro no logrará una marcada perfección de espíritu hasta que aquella no esté completamente formada. También piensa lo mismo nuestro compañero Enrique Muñoz, cuando dice: "No veo inconveniente, después de todo, en que se intente hacer conciencia valenciana y teatro, al mismo tiempo. Indudablemente son empujos que pueden simultanearse". Habla después del empresario. Sin duda alguna es el mayor obstáculo. "Pero podemos hacerlos nosotros empresarios..." "¿No podemos reunir, entre nosotros—dice—un puñado de pesetas, arrendar un teatro y hacer, bajo nuestra dirección y nuestros auspicios, una temporada?" He aquí su ofrecimiento, lleno de generosidad: "Y como algo ha de tener esta contestación que no sea absolutamente inútil, yo—si me aceptan "Marian" y Navarro Cabanes—uno de los que entregaba muy gustosamente la cantidad que se acordara... y a probar fortuna..." Todo el artículo merece remarcar se. Está escrito en un tono levantado, con una visión clara. Por ello nuestra mejor alabanza.

En el Gobierno civil

En concepto de contingente provincial se han recaudado en la Caja de la Diputación las siguientes cantidades: Bugarra, 664 pesetas; Vallada, 994'45; Tous, 304'80; Chera, 243'75; Cofrentes, 613'05; Turis, 1.932'70; Godella, 300; Domeño, 480; Segart de Albalat, 112'30; Fuente Higuera, 1.334'60; Llosa del Obispo, 233'05; Sollana, 2.000; Sagunto, 2.500; Alginet, 586'70; Enova, 850; Alcaicer, 647'10; Villalonga, 1.500; Lanera de Ranes, 275; Albalat dels Sorells, 1.059'30; Alcántara del Júcar, 425'60; Fuente Encarnaz, 908'32; Bolnhaite, 300; Benegida, 422'15; Chiva, 1.000; Jaraico, 207'25; Corbera de Alira, 373; Beniganim, 600; Ceste, 1.604'95; Mananara, 770'95; Musseros, 1.226'55; Sedavi, 500; Miramar, 405'65; Albuixech, 845'25; Cuacondada, 1.000; Albalat, 896'65; Carcagente, 3.465'60; Náquera, 342; Alginet, 500; Faura, 515'40; Loriguilla, 312'05; Torres-Torres, 149; Cárcer, 559'40; Benimuslem, 1.000; Puig, 1.000; Benimadón, 500; Almoinos, 542'30; Beniarjó, 577'50, y Torrente, 1.000. —El misterio conocido por el automóvil sucroso ha resultado una verdadera fantasía, según se nos ha manifestado en el Gobierno civil. Se trata de una parálisis, a la que su familia conducir a un Sanatorio. —Esta mañana ha regresado de Madrid el presidente de la Diputación provincial, quien se ha hecho cargo inmediatamente de la presidencia. Bienvenido sea. —En el Gobierno civil se ha recibido el título de Perito Mercantil de la Escuela de Comercio de Barcelona a favor de don Vicente Munserol Pascual. —En el negociado correspondiente del Gobierno civil se ha recibido el "Regium exequatur" para don Roberto Marandín, cónsul de los Estados Unidos en nuestra ciudad.

En la Casa de la Ciudad

Nota oficiosa: Cumpliendo órdenes de la superioridad, los ingenieros municipales han practicado un reconocimiento en el material móvil y fijo de las líneas de los tranvías, informando a la Alcaldía que los coches de todas las líneas en general reúnen malas condiciones para el servicio, unos por el mal estado de los motores y otros por defectos en su interior. Respecto al material fijo, hacen constar que también se encuentra todo él en estado bastante desgastado; los hilos de protección del cable no alcanzan la separación que deben tener, puesto que al desprenderse la ballesta, tropieza con ellos. Con el fin de evitar accidentes de gravedad, la Compañía debería colocar el cable canalizado que posee y tiene almacenado, para poder instalar doble suspensión, especialmente en la Glorieta y cruces de calles de dicho tránsito. Respecto a las líneas rurales, todas ellas se encuentran en un estado deplorable, y los uniformes del personal, no son propios de una capital como Valencia. —El director de Paseos ha dado cuenta al Alcalde de que en el paseo de la Granvía se están causando daños considerables en los macizos y en el arbolado. Ha manifestado asimismo que año che se arañaron y destruyeron 3 bancos y quedaron completamente inútiles. ¿Hasta cuándo va a tolerarse esto? —El Alcalde señor Alborn ha firmado hoy los siguientes libramientos: Derechos intervención Obligaciones municipales, 71'45 pesetas; indemnización por accidente del trabajo, 1.200; gastos Batalla de Flores, 444'5; reparación muebles dependencias, 132; asistencia Banda Artística conciertos Alameda, 490; socorro para tomar baños, 200; Casos Laboratorio Químico, 500; idem viaje a Sueca, 700; material limpieza pública, 820; Pintura fiesta Aviación, 35; suscripción Enciclopedia España, 90; nómina jefes Guardia municipal, 1124'98. —Por el servicio de extinción de perros vagabundos, han sido recogidos siete, y denunciados dos por no llevar bozal.

Pe'cula del día Los nuevos rumbos de la ciencia

No vamos a hablarle, lector, de esos camelos que con más o menos autoridad lanzan intermitentemente los más renombrados sabios. Que la guerra acabará por exceso de medios de destrucción, que si la fuerza atómica revolucionará el mundo, que si en un mes habría quien se comprometiera, de acabarse el trigo en el mundo, a fabricarlo artificialmente... Aparte de que esto no tiene novedad alguna, pues hace ya muchos años que estamos oyendo sin parar los mismos discursos, ni creemos que la guerra acabe si no es con el mismo mundo, ni con las fuerzas atómicas, ni con la fabricación del trigo artificial. Porque sentada la hipótesis de que esto pudiera ser, ¿tendría perdón Edisson o el sabio que fuera, por no haberlo fabricado ya, aunque solo fuera para evitar que en Rusia murieran diariamente de hambre miles de personas? No; no bastan esos sabios, no para resolver problemas universales, como pretenden, sino ni para atenuar un caso así, existiendo el cual no hay quien pueda lidiar, en buena lógica, de civilizadas a las generaciones actuales. En todo el mundo no hay más que palabrería y negocios. ¡Y quiera Dios que no nos falte el trigo a pesar de todo lo que prometan los sabios...!

Se están celebrando en Francia y Alemania unos concursos notables: los de aviones sin motor, y éste si que es verdaderamente progresivo, dando los buenos resultados que van consiguiéndose. Porque ¿quién negará que esto ha de seguir una progresión creciente y podrá aplicarse en igual forma a otros casos particulares? Podríamos llegar así a tener autos y tranvías sin motor, con la subsiguiente revolución de todos los servicios de transportes, terrestres, marítimos y aéreos; fuerza motriz sin motores, etc., etc.

Ya que los inventores de hoy invaden con su sapiencia enciclopédica todos los campos de las ciencias, ahora se les presenta ocasión de ampliar lo de la supresión del motor a los demás órdenes de la vida. Por ahí si que conseguirían nuestra eterna gratitud, porque podríamos llegar en España, por ejemplo, a tener un Gobierno sin gobernantes... Creemos que de esta manera únicamente podrían resolverse problemas como el de Marruecos, si es que antes el problema no ha acabado con España.

MARIAN Los deportes

Fuol.-El Valencia F. C. triunfa en Cartagena. Como dijimos, el Valencia F. C. salió hace unos días para Cartagena, Murcia y Alicante, en donde de jugar varios partidos. En Cartagena cumplió su compromiso, dejando bien sentado el balón valenciano, puesto que en los dos encuentros realizados triunfó por cuatro goals a uno cada tarde. Según noticias, es más resonante su triunfo, puesto que el Cartagena alineó en su once a Olivella, del Europa de Barcelona, y a Calvo, del Murcia. Los goals fueron conseguidos, el primer partido por Cubells, Montes y Rino. El segundo día, tres Montes y uno Cubells. Numerosísimo público, presencia de ambos partidos, no cesando de aplaudir a los nuestros por su bonita exhibición. Nota simpática fué la presencia de gran número de marinos valencianos, los que aplaudían entusiasmados a sus compatriotas. Asamblea ordinaria de la F. R. L. Esta noche, a las diez, tendrá lugar en su casa social, Casa de la Democracia, la Asamblea ordinaria de la Federación Regional Levantina. En esta reunión seguramente darán cuenta los delegados en la Nacional de sus gestiones, el por qué debiéndose jugar la final próxima

Hablando del puerto

No es cielo ni es azul Lastima grande Que no sea verdad tanta belleza. En la sesión celebrada por la Cámara de Comercio el día 4 del corriente, tanto el señor Mifsud como el señor Alamar se lamentaron de que, preferida Valencia a Barcelona, hagan escala en aquel puerto los grandes trasatlánticos, suprimiéndola en el nuestro. "Lastima grande que no sea verdad tanta belleza"; sin duda alguna que los aludidos señores no han leído nuestros escritos, ni menos recuerdan que en la misma Cámara de Comercio hay unos informes que pidió a varias entidades, entre ellas Comandancia de Marina, Asociación de Capitanes y Pilotos de la Marina mercante, Marina auxiliar, etc., etc., y tanto en las publicaciones como en los informes, se demuestran de manera evidente que nuestro desgraciado puerto no está en condiciones para admitir buques de gran tonelaje; díganlo, si no, los datos y comentarios que poco ha publicamos sobre los vapores "Cameronia" y "Córdoba". No dejemos de aplaudir el buen deseo y actitud de los amigos mencionados, pero hubiéramos visto con verdadero placer que, percatados de los detalles publicados, hubiesen rogado a la Cámara que, basándose en los referidos informes, se procurara por todos los medios mejorar las condiciones del puerto y antepuerto, para que fuera factible lo que hasta hoy no es más que un buen deseo. Ya que nos ocupamos de los repetidos documentos, se nos ocurre preguntar al señor presidente de la Cámara de Comercio ¿por qué no fueron llevados a Madrid, acompañados de una comisión, los repetidos informes? Se nos dice que éste era el deseo del señor Maignes, y que alguien hizo atmósfera en contra, tronchando en flor lo que hubiera sido un gran beneficio para nuestro comercio, dejando a la Cámara en dignísima situación ante Valencia entera; porque si los informes valiosos en nuestra opinión, han de dormir el sueño eterno en los archivos, ¿por qué se pidieron? ¿de qué sirve que personas peritas y prácticas hayan dicho la verdad sobre la funestísima gestión de la dirección técnica? Seguros estamos de que, si unido a los errores que clarísimamente se exponen, la Junta de Obras, mera administradora, publicara el dinero gastado, y enseñara de otra parte las obras hechas, Valencia pediría estrecha cuenta a los culpables.

Tres botones de muestra. Para que se vea que no exageramos, añadiremos hechos reales, citando nombres y fechas, y si para muestra basta con un botón, ahí van, no uno sino tres botones: Primero. En el actual muelle de Levante, antes Caballero y primera muelle del Carbón, había 30 pies de calado (agua, sin contar el fango); ahora, 22 pies escasos, fango incluso. Segundo. En la semana última las resacas, que no existirían siendo un hecho las obras exteriores, que el señor ingeniero llama de abrigo con gran acierto, fueron tan sensibles, que un vapor checoslovaco que estaba atracado a dicho muelle, tuvo que desatracar, porque no sólo los bandazos y golpes hicieron suspender su descarga, sino que el mar, en más de una ocasión, barría su cubierta, saliendo el agua por los embornales; causa pena sólo pensar el

NADIE. No obstante, y en concepto de algunos, no guardar pensado con lo que defendemos, nuestro deseo nos hace someter a la consideración de nuestros lectores el caso siguiente: Las Arenas, en contados días, construye una galería sobre el mar, que no es otra cosa que un muelle de cla raboya; sus propietarios, como es muy natural, habían buscado la mayor economía imaginable con la rapidez; esto no es más que un sitio de placer en un establecimiento público, y no obstante, el muelle Caballero, que no es otra cosa que la descrita, pero con mayor solidez, de más grande utilidad, y en cuyas obras no se mira lo que se gasta, ahí está meses y meses el martinete dando golpes, clavando estacas, sin que se pueda apreciar su inútil avance, y cada día haciendo más imposible van gan a Valencia los rápidos y grandes trasatlánticos que piden con muy buena intención e interés los señores Mifsud y Alamar, a quienes invitamos a que den un paseo después de leer y percatarse de los repetidos informes a que aludimos y que ya como letra muerta con el beneficio de unos pocos y gran perjuicio de la riqueza de Valencia.

ambos onze medallas, es d' esperar tendrá una bona tarda l'afició valenciana. Boxeo en el Ba-ta-ción. Con una expectación sorprendente se verificaron los anunciados combates, especialmente el de Ortiz contra Partier, el cual, después de cuatro reñidísimos rounds, quedó vencedor por segunda vez, ésta por k. o., el formidable y científico boxeador Ortiz. Para mañana noche está anunciado el encuentro de Ortiz (campeón vasco), contra Cañizares (campeón oficial de España, peso pluma). Este último hará el match con guantes de cuatro onzas, y el Ortiz, con los de ocho, y dada la desigualdad de peso entre los dos contrincantes, se hará a peso libre. REFLECTO

COLEGIO DE SAN JOSÉ PADRES JESUITAS Calle del Beato Gaspar Bonn, 19, Valencia Clases de Teneduría de libros y Cálculo mercantil Se abrirán el 1.º de octubre Se admiten alumnos internos y mediopensionistas.

VIDA AGRICOLA

Ecos del campo

La cosecha de la algarroba y el próximo invierno

La perspectiva que ofrece el próximo invierno al labrador de tierras de secano es de lo más dolorosamente triste que se va a conocer, y el Gobierno tendrá parte de culpa en ello, pero los labradores cargaremos con la mayor, y como será muy justa la responsabilidad, no tendremos más remedio que callar y sufrir.

Hay que conjurar el mal de ahora para siempre, para que nadie sufra por causas que no hay que olvidar, que los hombres podemos remediar poniendo un poco de interés y no renunciando hoy en magnas Asambleas para mañana olvidarnos de que lo que nosotros no nos preocupamos ni Gobiernos ni políticos nos han de dar.

Hace unos meses, en Sagunto, se celebró una Asamblea para pedir al Gobierno la protección salvadora para la cosecha antigua, y nada parece se ha resuelto en consecuencia, y hoy tenemos ya la nueva en recolección, y por este camino, cruzados de brazos, no creo yo demos con los beneficios que tenemos derecho conseguir en recompensa a nuestro trabajo.

A otras cosechas de la Península el Gobierno si que ha procurado atenderlas y hasta salvarlas de la catástrofe, precisamente porque han sabido pedir con tenacidad y energía, y a los valencianos cosecheros de algarrobas no, por nuestra culpa y nada más que por nuestra culpa.

A los Sindicatos agrícolas de los pueblos es a quienes corresponde levantar la bandera, y todos los productores, sin vacilar, seguiría. Hoy no tiene ningún precio seguro y firme la algarroba en el mercado, y esto es una señal bien manifiesta de la catástrofe que nos está sobrecubriendo nuestro hogar y las haciendas.

Estas líneas pobres y rudas las escribo con el noble deseo de levantar el espíritu de todos los cosecheros de algarrobas, no para que nos convirtamos en charlatanes donde lucir mejor o peor las condiciones de oración.

JOSE IBANEZ ARNAL, secretario del Sindicato Agrícola. Náquera septiembre 1922.

Noticias

Noticias recibidas de Castellón nos hablan de la honda crisis por que atraviesa la agricultura de la provincia hermana. La uva moscatel ha sido un negocio ruinosísimo; la algarroba se paga a seis reales; la almeida ha bajado de precio; la vendimia, en los pueblos productores, se paga a peseta o poco más, y la temporada naranjera se presenta malísima para el cosechero.

El Convenio comercial con Francia, en el que tan sacrificados quedan los intereses agrícolas españoles, no sería admisible, aunque perjudicial, si se aplicase lealmente por aquella nación; pero ocurre en la práctica que la admisión de los vinos españoles en la República vecina tropieza con tales dificultades y con tantos entorpecimientos, que aún no puede decirse que tenga el Convenio la debida efectividad.

Recientemente se han reunido en Barcelona los exportadores de vinos de Cataluña para estudiar las gestiones que deben realizarse y las medidas que conviene adoptar para que el Convenio se cumpla en lo referente a los vinos. De esta reunión se dio cuenta a los Sindicatos del resto de España y al Gobierno, esperando se favorables resultados si aquellos que tienen la obligación de defender los intereses nacionales reclaman con la necesaria energía el exacto cumplimiento de lo pactado.

El día 8 de octubre próximo tendrá lugar en Marcella (Navarra) un concurso de ganado caballar, vacuno y lanar, con residencia habitual en la provincia de Navarra, que organiza la excelentísima Diputación, y al que coopera el Ayuntamiento.

Las instancias de los propietarios de ganados que hayan de tomar parte se reciben hasta el día 4 de octubre.

El concurso se divide en cuatro grupos. El primero comprende el ganado caballar de tiro; el segundo el ganado vacuno holandés y el vacuno suizo; el tercero el ganado lanar churró sin reciente esquila; y el cuarto los perros de ganado.

Los primeros premios oscilan entre 120 y 80 pesetas.

Recuperación del mercado de la Argentina para el arroz valenciano

Copiamos de "El Debate" lo siguiente:

"Hace algunos años, antes de la guerra europea, era el arroz valenciano apreciadísimo en la República Argentina. Su calidad, muy superior a la de otros arroces, aseguraba el consumo en aquella nación de respetables cantidades del producto obtenido en los arrozales de Valencia. Pero llegó la guerra; se interrumpieron los envíos, logró después el Brasil introducir sus arroces en la Argentina, y quedó el de Valencia relegado a segundo término, a pesar de lo excelente de su calidad. Hoy se trata de recuperar aquel mercado. El "Boltin" de la Cámara de Comercio de Buenos Aires ha publicado recientemente un interesante artículo en tal sentido, aportando datos y aduciendo razones para inclinar el ánimo de los importadores argentinos a reanudar el negocio con los productores de Valencia."

Un poco de buena voluntad por parte de éstos puede solucionar sin grandes dificultades los inconvenientes que aún se oponen a la reanudación del negocio en gran escala. Si los Sindicatos de labradores valencianos apoyan la campaña emprendida en América, es de esperar que este antiguo e importantísimo mercado vuelva pronto a consumir grandes cantidades del arroz de Valencia."

Hace unos días habíamos desde estas columnas de la necesidad que tiene el problema del arroz para su solución de buscar nuevos mercados y asegurar los existentes. Hoy es de fuera de la región desde donde nos hablan de una poca de "buena voluntad" para reconquistar un mercado casi perdido.

Y esto solo tiene un comentario muy breve: adhesión entre los labradores y agrupaciones agrarias valencianas y una constante comunicación con el mercado mundial. Hoy la obra individual muere asfixiada por las fuerzas colectivas, y los labradores valencianos debemos desterrar ese individualismo que nos anula. Nos despertarán las voces de fuera?

Mercados

Del extranjero

Telegrama recibido de la casa Mersey Brokers Ltd.:

Liverpool 11.

CEBOLLAS

4s, de 7/3 a 7/6. 5s, de 9/3 a 9/9. 6s, de 9/6 a 9/9. Demanda limitada.

Telegrama recibido de la casa Rogers White y Compañía:

Liverpool 11.

CEBOLLAS

4s, de 7 a 7/6. 5s, de 9 a 9/6. Pequeñas, de 9 a 9/6.

GRANADAS

De 7 a 11.

Londres 11.

CEBOLLAS

4s, mejor demanda: de 7 a 7/6. 5s, demanda floja: de 9 a 9/6.

Curiosidades

Un enemigo del pulgón lanigero

El pulgón lanigero, "Schizoneura lanigera", es uno de los enemigos del manzano y tal vez el que le ocasiona mayores daños.

La lucha contra el mismo es muy difícil, si se tiene en cuenta la gran resistencia a los insecticidas líquidos, porque afecta la forma de un "copo blanquecino, constituido por largos filamentos de materia cerosa, que le pone al abrigo de ellos.

Si se le despoja de esta cubierta aparece un pequeño pulgón áptero de color rojizo, que alcanza hasta dos y medio milímetros de longitud. De ordinario vive en las ramas más jóvenes, pero suele bajar a las ramas y a las raíces. Sus picadas determinan hinchazones y deformaciones de los tejidos, que impiden el crecimiento de las yemas, disminuyendo la vida del árbol.

Una queja muy justa

El arbitrio sobre rodaje

"La Voz del Campo", semanario que publican los labradores de nuestra vega, se lamenta muy justamente del abuso que se comete en el cobro del arbitrio sobre rodaje, y nosotros nos hacemos eco de la queja, esperando que cuanto antes el Alcalde procure solucionarlo, sin olvidar las razones siguientes, que aducen los perjudicados:

"Es intolerable—copiamos del citado semanario—el abuso que sobre este arbitrio está haciendo el Ayuntamiento de Valencia.

Cuando finalizó la huelga de transportistas se consignó en las bases que estarían exentos del pago del impuesto de rodaje aquellos carros que entraran en la ciudad verduras u hortalizas para el consumo del vecindario.

Pero ocurre en la práctica que se obliga a todos, sin distinción alguna, a pagar dicho impuesto. Y no es esto lo peor, sino que los empleados municipales, prevaleciéndose de una autoridad que no tienen, tratan groseramente a los huertanos que alegan las razones dichas para demostrar que están exentos del pago, y más de una vez—tenemos pruebas—han amenazado revolver en mano a los pacíficos labradores que han protestado del abuso.

Ante tales incalificables hechos, que algún día traerán un conflicto serio si la autoridad del Alcalde no se impone, la Sociedad de Agricultores se creyó en el deber de ir a visitar a nuestro Alcalde señor Albors, para rogarle que pusiera coto a estos desmanes, que en nombre del Ayuntamiento de Valencia se cometen a las puertas de la ciudad. Y el señor Albors que conoce como nadie los problemas agrarios de nuestra Vega, porque él se precia de ser el primer agricultor, recibió atentamente a los comisionados de la Sociedad y ofreció su concurso para evitar estos abusos.

Más es lo cierto que todos los días los huertanos son obligados al pago del impuesto de rodaje, a pesar de que sofo están exentos del pago los carros que llevan hortalizas y verduras, de labradores que tienen puesto fijo en el mercado.

Esto no puede ni debe ser. Primero porque en las bases que se dice de una manera tan clara que la exención es para todos los agricultores que entren en sus carros verduras y hortalizas a la ciudad.

Y segundo, porque lo mismo las verduras que van a los puestos del mercado, que las que son transportadas en carros al mercado de Abastos, sin ir designadas a pasar fijos, son para el consumo del vecindario de Valencia. Y no es lógico que a los huertanos, que después de grandes desvelos, producen estos artículos de primera necesidad, y después se toman la molestia de traerlos todos los días al interior de la ciudad para abastecerla de verduras y hortalizas, se les haga pagar un premio de buenos servicios—un injusto tributo de rodaje.

¿Qué pasaría en Valencia si los huertanos un día cultivaran sus campos y se limitaran a vender a la puerta de su barraca o alquería los productos de la tierra?

¿Han recapacitado sobre este punto el Ayuntamiento de Valencia y el Alcalde señor Albors?

Círculo de Bellas Artes

Exposición de Rafael Roig

Mañana, a las seis de la tarde, tendrá lugar la inauguración de la Exposición de esculturas de Rafael Roig.

- En dicho acto hablará el escritor don José Estelles. El orden de las conferencias has ta el día 22, será el siguiente: Día 16.—Don Emilio Fornet. Tema: "El Impetu". Día 17.—Don Vicente Llopis. Tema: "El dolor en el arte". Día 19.—Don F. Almela Vives. Leerá varias poesías originales e inéditas. Día 20.—Don Felipe Alaiz. Tema: "El Arte en la Raza y el Arte de la Raza". Día 21.—Don Vicente Alfaro. Tema: "Ideas sobre la personalidad". Día 22.—Sesión de clausura, con un discurso del diputado a Cortes por Valencia, don Félix Azzati.

Todas estas conferencias comenzarán, salvo indicación en contrario, a las seis de la tarde.

Exámenes

Mañana a las nueve se celebrarán en el Instituto General y Técnico de esta ciudad exámenes de ingreso para los aspirantes procedentes de la convocatoria de junio último y que estén pendientes de aprobación. Por la tarde a las tres deberán presentarse los aspirantes que tienen los números 475 a 525.

Pasado mañana, a las nueve, continuarán los exámenes de ingreso, números 526 hasta el 584.

El sábado 16, a las horas que se indica, se verificarán además los exámenes siguientes: A las ocho de la mañana, Geografía de Europa, enseñanza oficial. A las cinco de la tarde, Geografía de Europa, enseñanza colegiada. El próximo lunes 18, a las horas que se indica, se verificarán igualmente los siguientes: A las ocho de la mañana, Nociones de Aritmética, enseñanza oficial; Francés, primer, Nociones de Aritmética, enseñanza colegiada. A las tres de la tarde, Agricultura, enseñanza oficial.

En la Escuela Especial de Náutica de esta ciudad mañana, a las ocho de la misma, se verificarán los exámenes de ingreso para aspirantes a Piloto de la Marina mercante y a Maquinistas navales. A las diez exámenes de la asignatura de Higiene naval, continuando en los días sucesivos los de las demás asignaturas, conforme el anuncio expuesto en el tablón de edictos.

Doña Josefa Isabel Palavicino e Ibarrola de Trénor que falleció el 15 de septiembre de 1907. Sus hijos, hijos políticos, nietos, nietos políticos, biznietos y demás familia suplican y agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos y las oraciones por la difunta.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

Cómicos y danzantes EN OLYMPIA

En el sorteo verificado hoy ante el notario del Ilustre Colegio y distrito de esta corte, don Modesto Conde y Caballero, de las Obligaciones correspondientes al vencimiento del 15 de noviembre próximo, han resultado amortizadas las siguientes: 1.500 Obligaciones especiales Norte 6 por 100. Números: 89.401 a 900, 39.701 a 800, 42.801 a 900, 48.701 a 900, 99.701 a 800, 106.801 a 900, 116.301 a 400, 117.801 a 900, 151.601 a 700, 161.701 a 800, 162.001 a 100, 177.401 a 500, 180.101 a 203, 182.201 a 300 y 189.901 a 190.000.

El teatro daba un estallido, como vulgarmente se dice, porque quedaban remotísimas localidades por ocupar, y el entradón fue de los que satisfacen al más exigente. La compañía Alcoriza y la empresa deben estar satisfechas de la temporada. El teatro daba un estallido, como vulgarmente se dice, porque quedaban remotísimas localidades por ocupar, y el entradón fue de los que satisfacen al más exigente.

En Barcelona: En la oficina de Títulos instalada en la estación del Norte. En Bilbao: Por el Banco de Bilbao. En Santander: Por el Banco Mercantil y por el Banco de Santander. En Valladolid, León, Zaragoza, San Sebastián y Valencia: Por las oficinas de Caja que la Compañía tiene en sus respectivas estaciones.

Noticias de teatros OLYMPIA A propósito del próximo debut en este teatro de la insignie actriz Catalina Bárcena, reproducimos parte de un juicio crítico emitido sobre su trabajo: "La sencillez de Catalina, la naturalidad de Catalina, no quieren decir simplicidad y ligera facilidad de "a lo que salga", sino, por el contrario, elaboración refinada y tan sutil que el artificio desaparece a fuerza de artificio. La crítica de su labor y la historia de sus aciertos no sería, pues, una mera enumeración de momentos felices, sino una curiosa valoración de su alma humana y femenina. Mirad las excelencias características de esta actriz y tendréis, en serie íntegra, todos los momentos culminantes y esenciales de la vida de la mujer."

ROTULOS en AZULEJOS TEJAS planas. IRROMPIBLES. VALDECABRES. MAQUETAS, PLATOS, MAYOLICA, etc. Sucursal en Valencia: P. Pellicers, 7 - Teléfono 766. Sucursal en Alicante: C. Francos Rodríguez.

Table with 3 columns: CLASE DE VALORES, Número del cupón que vence, Valor líquido del cupón. Includes entries for 1ª serie Norte, 2ª serie Norte, Asturias, and Obligaciones de Tudela a Bilbao.

Los pagos se efectuarán: En Francia: Conforme a los anuncios que allí se publiquen. En Madrid: En el Banco de España y en las oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación de Madrid, Príncipe Pío y en el Palacio de la Bolsa (Lealtad, 1).

Academia Martí FUNDADA EN 1881 BACHILLERATO - CARRERAS ESPECIALES. Se reciben encargos de matrícula oficial COCINAS, 5 y 7 (junto a la plaza de San Bartolomé) INTERESANTE La fábrica UNION ESPAÑA. LA de abonos del Grao ofrece GRATIS excelente sustituto de la grava para el relleno de terrenos o solares, carreteras y caminos.

TEATRO APOLO Hoy jueves 14 de septiembre. A las 10:15 de la noche. DEBUT DE LA GENIAL MUSIDORA. Orden del espectáculo: 1.ª Sinfonía. 2.ª Estreno en España de la película dramática en cuatro partes SOL Y SOMBRA interpretada por MUSIDORA y el distinguido deportista D. ANTONIO CAÑERO.

OLYMPIA - Hoy jueves, a las 10:15. La máscara de los dientes blancos. Sensacionales trucos. Gran presentación.

BA-TA-CLAN (ANTES TEATRO MARTI) GRANDES SESIONES DE VARIETES Y BOXEO a las 8:45 tarde y 10 noche. Exitoso ruidoso de BALDOMERITA y BALDOMERITO. Hoy tercera parte de la interesante película DEMPSEY contra CARPENTIER. Hoy en la sesión de la noche 2 INTERSANTOS MATCHES, 2 Acevedo contra Martí Albert contra Americano EXITO - EXITO - EXITO. Viernes: ORTIZ contra CAÑEROS DOCE GRANDIOSOS DEBUTS, DOCE entre ellos la notable estrella del cancionismo Adolina Nájera. Por primera vez en Valencia.

BANCO DE VIZCAYA

Casa central: Granvía, núm. 1.—BILBAO

Capital: Pesetas 40.000.000
Reservas: 22.000.000
Balance: 1.113.374.262'83

SUCURSALES en Madrid, Nicolás María Rivero, 8 y 10; Barcelona, Paseo de Gracia, 8 y 10; Valencia, Bajada de San Francisco, 7 y 9, y Moratín, 2; San Sebastián, Avenida de la Libertad; Denia, calle de Canalejas, 11; Utiel, calle de Ruiz Zorrilla; Sagunto (en instalación).

OPERACIONES QUE REALIZA

Cuentas corrientes con interés, en pesetas y monedas extranjeras
Caja de Ahorros: Interés: 8'75 por 100 anual.
Imposiciones a plazo fijo: Semestrales, 4 por 100 interés anual.—Anuales, 4'25 por 100 interés anual.

Desenfoque y negociación de letras sobre España y extranjero Giros sobre todas las plazas de España y del extranjero.
Cartas de crédito sobre España, sin comisión.
Depósitos en custodia de títulos, cupones y amortizaciones, francos de comisión para los títulos depositados en nuestras cajas.
Ordenes de Bolsa: En Madrid y Bilbao, franco de comisión.
Domiciliaciones en nuestras cajas: Con cargo a Cuenta Corriente, libre de comisión.
Aceptaciones contra documentos y créditos comerciales.
Préstamos y créditos sobre valores.
Informaciones comerciales y sobre valores, facilita gratis a los cuarenta y cinco comerciantes.
Almacenes de su propiedad, para guardar mercancías en depósito y pignoras: GBAO, calle del Padre Forta, 21 y 23.

Sucursal de Valencia: Bajada de San Francisco, 7 y 9, y Moratín, 2

NOTICIAS

Gaspar Thous Caspe

«Hemos perdido a uno de los más entusiastas patriotas valencianos. Gaspar Thous, popularísimo periodista, enamorado de las valencianas glorias y vehemente defensor de las libertades patrias, ha entregado hoy su alma a Dios. El profundo dolor que nos causa la desgracia, será compartido por la mayoría de los ciudadanos, pues Gaspar Thous tenía en Valencia incompañable número de amigos. Su carácter franco y abierto, su decir alegre y entusiasta, su afecto y cordialidad para todos, le granjearon muchísimas amistades, y aún mayor que el número de sus amigos, era el de los que, sin tratarse, sentíanse atraídos por su simpatía. Ha sido tan infatigable batallador, tan indomable adalid de las causas ganadoras de su voluntad, que solo una enfermedad cruel ha podido reducirle con golpe artero, pero no debilitar la fortaleza de su ánimo, manteniéndole firme hasta el postrer instante de su vida. De abolengo periodístico, hijo del fundador del famosísimo semanario «El Pallero», continuó la publicación de éste y colaboró después en otros periódicos ciudadanos. Recogió laureos en la escena, con tribuyendo a la gloriosa campaña artística del maestro Valls, en el teatro de la Princesa, con el estreno de «El Pallero», drama lírico inspirado en escenas de la novela de su padre, que lleva el mismo título. Así como en Valencia defendió con todo brío las libertades regionales, durante su extrajardío en la República del Brasil, fué un entusiasta propugnador de la causa española. Altruista hasta el heroísmo, prestó abnegados servicios a los valencianos durante la terrible epidemia cólera que azotó a Valencia, y se hizo acreedor a meritisimos elogios. Perdemos con su muerte a un fraternal amigo y a un ferviente valencianista. A las plagarías de su familia, al intenso dolor de su esposa doña Josefa Sánchez, de todos sus deudos y en particular de nuestros queridos compañeros Maximiliano y Joaquín José, unimos nuestro sincero sentimiento, deseando paz eterna al alma del querido amigo y consuelo a quienes hoy le lloran.»

Esta tarde se ha verificado la conducción del cadáver al Cementerio general, y en el acompañamiento han figurado gran número de amigos y compañeros. Han presido el duelo el director espiritual don Enrique Pérez Thous y los sobrinos del finado don Maximiliano Thous Llorens y don Carlos, don Gaspar y don José Ombuenza Thous. Han presidido el duelo el director espiritual don Enrique Pérez Thous y los sobrinos del finado don Maximiliano Thous Llorens y don Carlos, don Gaspar y don José Ombuenza Thous. Han presidido el duelo el director espiritual don Enrique Pérez Thous y los sobrinos del finado don Maximiliano Thous Llorens y don Carlos, don Gaspar y don José Ombuenza Thous.

Juegos Florales

En la secretaría de la Diputación provincial se ha recibido una comunicación del Centro Aragonés de Barcelona solicitando un premio para los Juegos Florales que organiza con motivo de las próximas fiestas del Pilar, y para los cuales ha invitado dicho Centro a escritores y artistas de los Estados que constituyen el antiguo reino de Aragón. Como quiera que la Diputación provincial de Valencia no podrá reunirse para antes de la mencionada fecha, el señor Jiménez de Bentrosa ha decidido adquirir un objeto de arte para que sirva de premio en el mencionado certamen poético, sin perjuicio de dar cuenta en su día a la Corporación de la resolución adoptada. Interesa a todos los señores que van de visitar el Bañerío de Cofrentes (cuyas aguas son infalibles para la curación de las afecciones del hígado, intestinos y estómago), pasar por la administración de dicho establecimiento, Granvía, 63, en donde se facilitan referencias y los billetes para el único automóvil que conduce a dichos Hervideros. Este servicio se prestará, desde esta fecha, DIARIAMENTE, utilizando la nueva carretera. Ha regresado el doctor don Jesús Marín y se ha anegado de su consulta de enfermedades nerviosas.

Lea usted todos los días La Correspondencia de Valencia

Perse la depresión barométrica (757 milímetros) y sigue soplando el seco y cálido viento terral. El día ha sido despejado por lo general, pero no han cesado de cruzar el firmamento espesos nubarrones, que a la caída de la tarde tendían a condensarse. La temperatura mínima ha sido en la madrugada de 18°, y a la una de la tarde de 25° a la sombra y 27° al sol, acusando el higrómetro una humedad relativa de 68 milímetros. En la oficina consular de Méjico se celebrará mañana, a las diez de la noche, una reunión íntima para conmemorar las fiestas patrias de la independencia de aquella República. En esta velada se dará a conocer por una banda de música el himno nacional mejicano, escrito por Jaime Nunó. El rey de las vísceras llamó el gran Hipócrates al estómago, que tiene el papel de primer actor en la mayor parte de los dramas patológicos. Para evitar y curar sus males, pues obra también como preventivo, hay que tomar el Elíxir Estomacal de Saiz de Carlos, que abre el apetite y tonifica. **Urbernaga de Ulliva** (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase Memoria y guías. Se remiten gratis. En la Asociación de Obreros en General (Horno del Hospital, 2), se inauguró esta noche, a las nueve y media, un curso público de conferencias instructivas. Don Guillermo Al. Tur disertará sobre «Divagaciones artísticas.—El teatro y la literatura». El doctor Martí Soriano aplicará el «ora», por vía intravenosa, mañana, a las ocho de la noche, en su clínica de la calle de Peris y Valero (antes Paz), 20, principal, a 26 enfermos pobres que lo han solicitado. Los convalecientes, neurasténicos y debilitados están de enhorabuena, pues se ha enriquecido la terapéutica con las INYECCIONES HIPODERMICAS del famoso Fosfo-Glicol-Kola Domenech. Pídanse en todas las farmacias. La sección Catequista de Mislata se reunirá en junta general mañana viernes, en el local de las Escuelas de Comercio de la Asociación de Católicos, Calatrava, 2. La «Gaceta», en el número que hoy hemos recibido, inserta una real orden de Instrucción concediendo a don Bartolomé Montañés, maestro de taller de esta Escuela Industrial, autorización para que visite las escuelas de dicha especialidad de Francia e Italia y estudie el régimen de enseñanza establecido en sus talleres. Los cítrase con pastillas J. Miró, espectroscópicas, calmantes, Farmacias y droguerías. El próximo viernes, día 15, y en el local de las Escuelas de Comercio de la Asociación de Católicos (Calatrava, 2), a las siete y media de la tarde, celebrará junta general la sección Catequista. La distinguida señorita doña Patrocinio Sánchez de Cutanda Cavero ha contraído hoy matrimonio con el acreditado comerciante de Zaragoza, don Ricardo Bayo izquierdo. La ceremonia religiosa se ha verificado en el Camarín de la Virgen de los Desamparados, bendiciendo a los contrayentes el P. Calasanz Rabaza, y actuando de padrinos don Joaquín Sánchez de Cutanda, hermano de la novia, y doña María Izquierdo, madre del novio. Después de la ceremonia religiosa, se ha servido a los numerosos invitados un espléndido lunch en el hotel Inglés. Los desposados, a quienes deseamos muchas felicidades, han salido a pasar la luna de miel a Madrid, para marchar a varias poblaciones del extranjero. **PIKMENTINE.**—Tinte para cabello. Belleza, naturalidad, duración anima seis meses. Venta farmacias y droguerías. Depósito general para España, Cuarte, 51, farmacia. El arrendatario de la caza de la Albufera recuerda a los abogados a los puestos y a los de las licencias de *barquet*, se atengan a las condiciones establecidas, no disparando antes de hacerse la señal, lo mismo que a la salida de los cañares. Ha marchado a Muró, con objeto de pasar unos días al lado de su familia, el mayordomo del Prelado, don Francisco Vilaplana. A partir del próximo lunes, 18 de los corrientes, dejará de prestarse el servicio de tranvías de playa, terminando, como de costumbre, el trayecto de las líneas general y directa, en la calle de la Libertad, del Caballero. Han sido destinados a esta provincia los aspirantes de primera clase del cuerpo de Vigilancia don José Beltrán Martínez y don Miguel Santos Arroyo, ambos de Pontevedra y Málaga, respectivamente. **SANTASUSANA.** Máquinas para coser y hacer calcaeta; estas rebajadas de precio. Agujas y piezas sagülas. **BOLSERIA**, 34, Valencia.

El despacho oficial

El otro comisario de España en Marruecos comunica que no ha ocurrido ninguna novedad durante las últimas veinticuatro horas en el territorio del Protectorado.

El ramo de la madera

Aumenta el entusiasmo entré los obreros del ramo de la madera, con siderado indiscutible su triunfo. En el Sindicato se han presentado muchos patronos, firmando las bases acordadas en la junta de delegados de taller. Los huelguistas han recibido auxilios metálicos de varias capitales. —Mencheta.

Notas de Marruecos

Larache.—Los trabajos de construcción del ferrocarril de Larache a Aïcaç son muy adelantados, esperando que la inauguración se celebre en la primera quincena de noviembre. El Bajá de Arcila ha marchado a Tetuán para cumplimentar al alto comisario, al Gran Visir y al Jalfia. Se dice que el hijo del Raisuli irá a Madrid para cursar estudios, costeando todos los gastos el Gobierno español. Tetuán.—Ha llegado, procedente de Tánger el diplomático don Francisco Serrat, conferenciando con el alto comisario y regresando a Tánger.

Noticias de Tánger

Tánger.—Ha marchado a Melilla la escuadrilla Bristol, llevando a bordo al comandante señor Kindelán. Regresó a la plaza a causa del mal tiempo.

Noticias de Melilla

Melilla.—Va a proceder a la construcción de la Alcazaba de Frayana, donde el representante del Jalfia fijará su residencia. —Mencheta.

Noticias de Tetuán

Tetuán.—Un camión particular crolló en la Puerta de la Reina al hijo del Gran Visir Erkaína, causándole lesiones graves. El general Burguete envió a un ayudante a enterarse del estado del herido. El chófer ha sido preso. Un grupo de apaches de diferentes nacionalidades está sembrando el terror en la ciudad. En una taberna estos apaches originaron una reyerta. Se presentaron dos soldados del taller de Policía y uno de ellos fué muerto. Llegó más fuerza y fueron capturados los apaches y encerrados en la cárcel, excepto un francés, a quien se dejó en libertad por exigirlo el consúl. Esto es muy comentado. —Mencheta.

En el ministerio de Trabajo

El subsecretario del ministerio de Trabajo nos ha dicho que había que dar solución a la huelga de obreros electricistas. Añadió que había recibido la visita de una comisión de ingenieros civiles para protestar de la intromisión de los ingenieros militares. La «Gaceta», inserta un real decreto disponiendo que la suspensión de pagos de las sociedades mercantiles se sujete a las siguientes bases: La entidad que pretenda la declaración de la suspensión de pagos presentará un escrito haciendo constar el activo y el pasivo. El juez señalará un plazo, que no excederá de 30 días, para presentar el balance de cuentas, acompañando títulos y relación de acreedores. En el caso de que éstos pasen de 1.000, se hará constar la referencia del último balance, número de acreedores e importe del pasivo. Cuando la sociedad fuese anónima se acompañará certificado del acuerdo del consejo de administración. El juez comunicará el decreto de suspensión de pagos a todos los juzgados donde el interesado tenga operaciones, designando interventores. Todas las operaciones podrán hacerse con arreglo a ley, exigiendo los correspondientes balances de caja. La entidad correspondiente podrá solicitar autorización para proceder a la cobranza de créditos pendientes, y de acuerdo con la intervención podrá procederse a la venta de inmuebles necesarios. A partir del acuerdo de la suspensión el juzgado no admitirá escritos impugnando la resolución. En el caso de insolvencia se acordará por el juez la reunión de la junta de acreedores en un plazo que no podrá exceder de 80 días. —Mencheta.

M fin patronal

El próximo viernes se celebrará en el teatro de la Comedia un mitin para dar cuenta de los proyectos de agrupación de los patronos del ramo de la madera y protección a los obreros con familia. No se trata de la solución del conflicto planteado actualmente en el ramo, sino de un proyecto de carácter social amplio y avanzado. Se trata de la creación de un organismo de compensación familiar para subvenir a las cargas personales de los obreros que tengan familias. Después del asunto pasará a estudio de la Junta de Producción Nacional.

Regreso de Sánchez Guerra

El día 24 de los corrientes regresará a Madrid, procedente de San Sebastián, el presidente del Consejo, señor Sánchez Guerra.

El Tratado con Inglaterra

La Junta de Aranceles y Valoraciones se reunirá el día 21 de los corrientes, para ocuparse del Tratado con Inglaterra. La discusión será laboriosísima por existir varios intereses encontrados. Después del asunto pasará a estudio de la Junta de Producción Nacional.

Morime to a la Pardo Bazán

Por iniciativas del periódico «La Nación», de Buenos Aires, se ha abierto una suscripción para erigir un monumento en aquella ciudad a la ilustre novelista Pardo Bazán.

AL CERRAR

Más del atracó del sábado

El juez señor Fabra, con el jefe de Policía señor Aguilera, han estado trabajando toda la mañana en el local del juzgado, por donde han desfilado muchos testigos, y hasta un detenido que, indudablemente, si es el que suponemos, aclarará ya de una manera absoluta el misterio de este hecho. Esta tarde el juzgado del Mar se ha trasladado a la Cárcel Modelo,

Telégrafo y Teléfono

MADRID

Combinación de Gobernadores

El «Valencia» vence al «Cartagena»

El señor Piniés nos ha facilitado los siguientes nombramientos de Gobernadores civiles: Alava, don Raimundo Montis Alendosalazar. Alicante, don Francisco Varea. Almería, don Manuel Luzón. Avila, don Juan Taboada. Badajoz, don Ricardo Lacosta. Burgos, don Luis Argüelles. Cáceres, don Felipe Rufa. Córdoba, don Luis Grave. Coruña, don Francisco Martín. Jaén, don Antonio Lloréns. León, don Ricardo Terrades. Lérida, don Agustín Zurita. Oviedo, don Eduardo Sorón. Pontevedra, don Emilio Llosera. Salamanca, don Agustín Vanvaugen. Segovia, don Vicente Segarín. Zaragoza, don Javier Ramos. Valladolid, don Ramón García No voa.

Los nuevos Gobernadores

El señor Piniés nos ha facilitado los siguientes nombramientos de Gobernadores civiles: Alava, don Raimundo Montis Alendosalazar. Alicante, don Francisco Varea. Almería, don Manuel Luzón. Avila, don Juan Taboada. Badajoz, don Ricardo Lacosta. Burgos, don Luis Argüelles. Cáceres, don Felipe Rufa. Córdoba, don Luis Grave. Coruña, don Francisco Martín. Jaén, don Antonio Lloréns. León, don Ricardo Terrades. Lérida, don Agustín Zurita. Oviedo, don Eduardo Sorón. Pontevedra, don Emilio Llosera. Salamanca, don Agustín Vanvaugen. Segovia, don Vicente Segarín. Zaragoza, don Javier Ramos. Valladolid, don Ramón García No voa.

BARCELONA

Tropas a Melilla

Con dos horas y media de retraso ha llegado un tren militar procedente de Zaragoza con los contingentes de los regimientos de Castilla, Galicia, Gerona, Valladolid, noveno regimiento de Artillería, Intendencia y Sanidad. Estas fuerzas han sido conducidas al cuartel de Jaime I, donde se les ha servido el desayuno, y luego al muelle, embarcando en el vapor «Guillem Sorolla» con rumbo a Melilla. Ha acudido al muelle poco público. Los expedicionarios han sido despedidos por las autoridades y la banda de música del regimiento de Jaén. Al zarpar el barco las sirenas de los demás han sonado, despidiendo a los soldados. **Acercas del asalto al tren** Han sido detenidos tres hombres y tres mujeres, complicados al parecer en el suceso del asalto del tren. A cada uno de ellos le ha sido encontrada en los bolsillos la cantidad de 40 pesetas. Estas tarde serán interrogados por el juez. La Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante ha acordado mostrar se parte en la causa, para lo cual designará un abogado que la represente. **Huelga solucionada** Ha quedado solucionada la huelga de obreros siderúrgicos, habiendo reanudado hoy el trabajo. —Joaniquet.

PROVINCIAS

Efectos de una tormenta

Alicante.—Ha descargado una formidable tormenta, causando enormes daños en los términos de Villena y en todo el campo de Cieza y Jumilla. La corriente arrastró, volcándolo, un automóvil que guiaba José Sem diel, resultando muerta la criada y una sobrina. Sendiel y su esposa que le acompa-

EXTRANJERO

Se concede a Austria un empréstito de 15 millones de libras esterlinas

Bélgica reclama a Alemania la deuda

Los soviéticos hacen concesiones a industriales ingleses

Regreso de las tropas griegas

Atenas.—En los círculos políticos se espera una próxima convocatoria de la Asamblea y elecciones para el mes de octubre. Continúa el transporte de tropas griegas procedentes de la región de Esmirna. Desde hace algunos días se efectúa sin ningún incidente notable. Los soldados repatriados desembarcan en el Pireo, o en la isla de Faros, o en las islas del Peloponeso. Una orden del ministerio de la Guerra concede permiso a las cuatro quintas en activo, a los licenciados y reservistas que regresan del Asia Menor. También en Salónica se registran otros desembarcos o licenciamiento de tropas. **Francia y la nota italiana** Roma.—El Gobierno francés se ha adherido a la nota italiana, en la que se indica la conveniencia de la reunión de una conferencia preliminar en Venecia para el examen del problema greco-turco, pero subordinando su aceptación a la del Gobierno británico. Créese, sin embargo, que para decidir acerca de la reunión de esta conferencia es lo más conveniente esperar la conclusión de un armisticio entre ambas partes beligerantes y la estabilización de la situación militar. **Pidiendo socorros al Papa** Roma.—Monsieur Valleba, Arzobispo de Esmirna, ha enviado un telegrama al Papa pidiendo socorros con destino a los refugiados y las víctimas de las operaciones militares llevadas a cabo en Anatolia. El Santo Padre ha dado orden para que se haga inmediatamente un envío por valor de una importante suma.

Quince millones de libras esterlinas para Austria

París.—El corresponsal de «Le Matin» en Viena dice que Suiza, Checoslovaquia e Italia han decidido conceder a Austria un empréstito de 15 millones de libras esterlinas y concertar un acuerdo comercial con ella. Para formalizar ese acuerdo, Austria deberá someterse a las condiciones, no solo de los aliados, sino también de la Sociedad de Naciones, entre las que figuran el control financiero político, y probablemente militar. **El hambre** Londres.—Comunican de Smirna que el hambre causa estragos en la capital. **Venezelos** París.—Aún cuando Venezelos ha declarado que no volverá a la política activa, se sabe que ha conferenciado con Poincaré y piensa trasladarse a Londres, para conferenciar con Lloyd George. Se cree que si se le exige volverá a la política. **La política griega** Atenas.—Parece que los griegos no se muestran favorables a un armisticio. Prefieren luchar diplomáticamente contra los turcos en la Asamblea que se celebrará en breve. Las tropas búlgaras han ocupado parte de la Tracia. El Gobierno ha repuesto a varios diplomáticos partidarios de Venezelos, lo cual hace suponer una concentración nacional. —Joaniquet.

Bolsa Madrid

ACCIONES			
Banco España	551'00	552'00	
Hipotecario	298'00	300'00	
Arrendataria Tabacos	264'00	264'00	
Azucarera preferencia	67'50	67'00	
ordinaria	34'50	34'00	
C. H. Madrid y Alicante	33'00	34'00	
C. H. Norte España	34'00	34'00	
Madridiana Tranvias			
Duro Folguera	89'50	89'00	
OBLIGACIONES			
Azucarera 4%	127'00	127'50	
Azucarera 5%	127'00	127'50	
Arrendataria Tabacos	264'00	264'00	
Banco España 4%	63'50	63'25	
Banco España 5%	63'50	63'00	
Banco España 6%	63'50	63'00	
Bonos Banco España 6%	57'75	58'00	
Bonos			
Libras	50'00	50'00	
Francos	23'80	23'80	
Francos Belgas	47'00	47'25	
Francos Suizos	123'00	123'50	
Marcos	6'00	6'00	
Dólares	6'00	6'01	

practicando careos e instruyendo diligencias, de cuya labor no ha terminado a la hora de cerrar esta edición. **Cero y van...** A Enrique Gómez Pérez, vecino de San Antonio, le han sustraído hoy, por el procedimiento del sobre, 2.000 pesetas en el café Comercial. **Atropello** Josefa Cifre March ha sido atropellada por un carro, resultando con la fractura del antebrazo izquierdo. **Bolsa Madrid** (vea el cuadro anterior)

TRIBUNALES
Hoy ha regresado, dando por terminadas sus vacaciones, el señor presidente de esta Audiencia don Félix Jarafo García.

RELIGIOSAS
SANTOS DE MAÑANA.—Los Dolores Gloriosos de la Santísima Virgen y San Nicomedes.

SUCESOS
Vuelco de una moto
Tres heridos
A las siete de la tarde de ayer se dirigía por la Avenida de Navarro Reverter al puente del Mar, guiando una moto de su propiedad, el exinspector de Policía don José María Cúber.

TAURINAS
Salamanca
Saleri, Sánchez Mejías, Maera y Chicuelo con cuatro reses de Abarrán y cuatro de Villamarta.

La segunda temporada en Valencia
El próximo domingo se inaugurará la segunda temporada de una novillada con todas las de la ley.

MILITARES
Consejo de guerra
El sábado próximo se celebrará un Consejo de guerra contra el cabo del sexto de Artillería Francisco Prieto y dos más, por sustracción de objetos.

Después de tomar la Dentina Cañizares
Se alquilan grandes locales propios para almacén o industria, a la entrada del canal de Burjassot, con habitaciones para el encargado, Kason, Hermanos Górriz, principal, derecha, ca 10 12 y de 4 a 8.

Antes de tomar la Dentina Cañizares
Las madres, que han usado otras preparaciones, aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos.

“La del boticario de la calle de Caballeros”
“DENTINA-CAÑIZARES”
les brotan rápidamente fuertes y sanas dentaduras. Ninguna como ella, y con una sola caja cura los trastornos de la dentición, cambiando el estado general de los niños y transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos.

Alfombras
No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Mas y Espinosa, calle de Calatrava, 1 y 2, donde se contratan de todos clases y gustos a precios tan reducidos como los puede tener la primera casa de su género. Calle Calatrava, núms. 1 y 2.

Caja-estuche, 1'25 ptas.
Illustration of a child and a box.

Caja-estuche, 1'25 ptas.
Illustration of a child and a box.

Alfombras
No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Mas y Espinosa, calle de Calatrava, 1 y 2, donde se contratan de todos clases y gustos a precios tan reducidos como los puede tener la primera casa de su género. Calle Calatrava, núms. 1 y 2.

Casa “Hispania”
Compañía del Gramófono
El éxito más grande del mundo: El non-plus-ultra de los tenores
El ¡AY! ¡AY! ¡AY!, MIGUEL FLETA
CARMEN, MIGUEL FLETA
El Trufo de los Tenorios, MIGUEL FLETA
Giulietta e Romeo, MIGUEL FLETA
TOSCA, MIGUEL FLETA

Café - Restaurant
La Federación
NAVE, 7, esquina a la calle Comedias, frente a la Universidad.
La Federación Valenciana de Sindicatos Agrícolas ha instalado en su casa social, esmerado servicio de fonda y hospedaje.

Instituto Higiénico Santis
Los productos «SANTIS» son de fama mundial, proporcionan una belleza juvenil. Son renombrados, por médicos eminentes, por inofensivos.
SECRETO INDIO
AGUA ARGENTINA
Depilatorio Árabe

Tan eficaces como las Mejores Aguas Minerales
Lithinés du Dr Gustin
CONTRA TODAS LAS ENFERMEDADES DE LOS Riñones, Hígado, Vejiga Estómago, Articulaciones
Cada caja contiene 12 paquetes para 12 litros de agua mineral

Muebles económicos
Despachos completos por 500 pesetas, compuestos de un bureau, un sillón giratorio, un archivador, una mesa para máquina y una silla auxiliar. AGENTES EXCLUSIVOS DE LA MÁQUINA DE ESCRIBIR «CON TINTAL». Pidan CATALOGOS a Orbis S. A., Mar, 8.

Importante
Se han recibido nuevos dibujos de puntillas valencianas y bordados a precios verdaderamente económicos y en géneros finos.
Telas organdí en clase buena, desde 3 pesetas en 6 palmos de ancho.
Medias y calcetines de seda, hilo y sedalina, a precios ventajosos.

SUDORIL
Cuatro o cinco gotas usadas diariamente quitarán el mal olor de los sobacos; pues transforman el mal olor del sudor en perfume de exquisita fragancia; es inofensivo y puede aplicarse hasta para los niños de pecho.—Frasco, 10 pesetas.
De venta en todas las Droguerías y Perfumerías.

Seguros Mútuos
Nada han pagado sus asegurados desde 1876
Su único fin es el socorro mútuo — contra incendios de edificios en Valencia — FUNDADA EN 1844 —
Teléfono 1.240
Los SEGUROS MUTUOS son una comunidad de propietarios unidos para indemnizarse unos a otros en caso de incendio.
Esta forma de seguro es la más sencilla, la más barata y la más conveniente de todas.
No explota el seguro como negocio, porque está fundada para el socorro mútuo entre los asegurados.
Es gobernada, dirigida y administrada la Sociedad única y exclusivamente por los mismos asegurados.
Si hay gastos, ellos se los pagan; si hay sobrantes, ellos se los conservan para cuando hagan falta.
6.951 casas aseguradas en Valencia por 222 millones de pesetas
Oficinas: Plaza de la Figuereta, 1 hoy Poeta Badenes.

La Pelota
NO IRRITAN NO PRODUCEN NAUSEAS NI COLICOS
Se necesita joven de 10 a 18 años, para el empujador de la pastelería con buenas referencias.
Nodrizas
Una viuda de Villarreal, de 24 años de edad, leche de dos meses, desea criar en casa de los padres, Labradoras de la huerta, y de Valencia, para criar en sus casas, todas con buenos informes. Razón, calle de la Verónica, núm. 12 bajo, junto a la calle de la Correría.

Compañía Transmediterránea
Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España
con salidas todos los sábados desde Valencia Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Vilagarcía, Coruña, Muelle Gijón, Pasajes, Bilbao, y Santander.
Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla
Salidas todos los sábados. Admitiendo carga y pasaje
Servicio fijo bisemanal para Baleares
Salidas todos los miércoles a las 20 para Ibiza, y los jueves a las 18 para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.
Servicio fijo bisemanal para Barcelona
con salidas para todos los miércoles y sábados, a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.
Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, costa Norte de África y Canarias.
Salidas los días 2 y 17 de cada mes, admitiendo carga y pasaje.
Líneas para Francia, Inglaterra e Italia.
Servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.
Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia, Grao, muelle de Poniente, A. Teléfono núms. 3.253 y 3.065.

“EL FARO”
S. C. P.
INFORMES SOBRE TARIFAS DE FERROCARRILES
RECTIFICACIONES DE PORTES (DETASAS)
RECLAMACIONES A LAS COMPAÑIAS DE FERROCARRILES
CONSIGNACIONES.-CREDITOS
SEGUROS DE MERCANCIAS POR F. O.
Virús, núm. 4
frente al Banco de España
VALENCIA
TELÉFONO 1400
Horas de despacho, de 9 a 1 y de 3 a 7.

VAPORES
LINEA DE VAPORES
Servicio corriente
Cabo CULLERA
salida de este puerto el día 15 del actual para Alicante, Cartagena, Agullas, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Vilagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasaje.
Servicio rápido
EL VIZCAYA
salida de este puerto el día 16 del actual para Alicante, Melilla, Málaga, Ceuta, Vigo, Avilés, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasaje.
Consignatarios en Valencia: HUOS DE NOGUES, Soria, y entrocado, y Grao, Muelle Poniente (Caro).